



井口台小だより

平成29年度
9月号

<http://cms.edu.city.hiroshima.jp/weblog/index.php?id=e0944>

虫の声とともに

秋の虫の声が聞こえるようになり、季節が変わっていくことを実感するようになりました。「声」といっても、実際は雄が羽根を振動させる求愛行動ですが、まるで人を心地よくさせるためかのように発する音色には趣があります。日本では古来から虫の声を擬声語として聞き分け、その風情を楽しむ文化がありました。マツムシはチンチロリン、ウマオイはスイッチョンなど、それぞれの虫の声を表現し、後世に伝えていったのです。実は、虫の声を擬声語として表す文化は日本独特だそうで、西洋では雑音としてしか聞いていないようです。虫の声も日本の風物詩の一つです。



さて、猛暑が続いた夏休みでしたが、お子さんにとって思い出に残る夏休みを過ごすことができましたでしょうか。28日には真っ黒に日焼けした子どもたちがたくさんの荷物を持って登校し、寂しかった校舎に明るい声が戻りました。9月は前期のまとめの時期です。子どもたちには後期に向けて一歩ずつ前進してほしいと思います。

【食育出前授業】7月12日(水)

5年生の家庭科で、広島酔心調理製菓専門学校の先生による食育の出前授業を行いました。講師はテレビにも時々出演される玉澤雅宏先生です。プロの調理方法を間近で見ることができたほか、出汁の作り方やご飯の炊き方、「食」に関するマナーや礼儀等、多くのことを学ぶことができました。最後は鍋で炊いたご飯と、昆布とかつおで出汁を取ったすまし汁を味わいました。



【着衣泳】7月20日(木)

水難学会指導員の先生と海上保安庁の方に、着衣のまま水難被害にあった場合にどのようにすればよいかについて指導していただきました。自分の命を守るためには、

とにかく「浮いて待て」が大切だということです。人間は息を吸った状態で水面から出すことができるのは、体のわずか2%。背浮きをして顔だけを出すと、それが体の2%になるため、むやみに手をふったり声を出して肺から空気を出したりすることが危険であることを教えていただきました。あつてはならない水難被害ですが、もしもの場合にどうするかを知っておくことは、大変意義のあることだと思いました。



* 夏休み期間中の行事等について (お礼とお知らせ) *

【夏祭り】7月29日(土)

子どもたちが楽しみにしていた「井口台夏祭り」が井口台小学校で開催されました。夜店、盆踊り、ステージ演奏や演技等、地域が一体となって作り上げる活気あるお祭りに、改めて井口台の皆さんのエネルギーを感じることができました。途中から急に降り出した雨により、井口台太鼓や子供会のフラダンス、5年生有志による台小ソーランを体育館のステージで行うことになりましたが、多くの皆さんに来ていただき、最後まで演じることができました。

子どもたちにとって、楽しい夏休みの思い出ができました。準備から片付け等、井口台夏祭りに関われ皆さんに感謝申し上げます。ありがとうございました。



【スナッグゴルフ大会】8月1日(火)

スナッグゴルフ広島市小学生大会が、ちゅーピーパークで開催され、本校から2チームが参加しました。井口台小学校は、Aチームが団体の2位と健闘し、個人の部でも6年生の伊藤穂乃夏さんが2位に入りました。起伏が多く難しいコースだったようですが、全員が暑さに負けず、しっかり集中して頑張ることができました。



《裏面もご覧ください》

【広島市小学校児童水泳記録会】 8月5日（土）

ビッグウェーブにおいて水泳記録会が行われ、本校からは6年生7名、5年生5名が参加しました。当日、自己ベストの記録を出すことを目標に、7月から学校のプールで出場する種目の練習を重ねてきた結果、全員が力を精一杯発揮することができました。その中で、優秀記録の児童が表彰されましたので紹介します。

6年女子 50m自由形 松下菜々 優秀記録賞（広島市第1位）

6年男子100m平泳ぎ 谷口蒼空 優秀記録賞（広島市第3位）

6年男子 50m自由形 禰津拓巳 優秀記録賞

5年女子 50m自由形 岸本紗和 優秀記録賞

出場した11名の選手の皆さん、お疲れ様でした。

そのほか、夏休み期間中は、PTAのプール開放で補助監視員をしていただいた保護者の皆様、本当にお疲れ様でした。また、PTAふれあい清掃は雨のため中止となりましたが、次回に実施するときはよろしく願いいたします。

* お知らせ *

土曜参観を9月9日（土）に行います。お忙しいとは思いますが、是非ご来校いただき、頑張っている子どもたちの様子をご覧いただきたいと思えます。3、4、5年生は2校時、1、2、6年生は3校時に授業を行います。

なお、6年生はこの時間に修学旅行の説明と、隣接校選択制の説明を行います。また、4年生は2校時に体育館で、特別支援教育士スーパーバイザーの竹内吉和先生に「心のメッセージを変えて心の温度計を上げよう」「簡単に物事を諦めていませんか？」というテーマで授業をしていただきます。「こころの参観日」は、4年生以外の保護者の皆さんもご覧いただけますので、興味のある方は是非ご参加ください。

